

Santiago, 15 de enero de 1978?

Estimado Chuck:

Hace bastante tiempo que no te escribo, las cosas siguen sin mayores novedades que las pequeñas que se producen todos los días. Y son esas pequeñas cosas diarias las que nos consumen el tiempo y la preocupación y nos hacen postergar la comunicación con Uds.

Acá la gran novedad es que seguimos con el mismo gobierno, a pesar de la Consulta. De esto te hablaré más adelante. Sin embargo, algunos efectos de un endurecimiento con sectores democratacristianos se están produciendo, como la detención y proceso a la directiva provincial de Colchagua, la reñegación (ayer) de doce miembros del PDC al norte del país por haber sido "sorprendidos" en una reunión política. Entre ellos está Andrés Alwyn, abogado que ha trabajado en el problema de los desaparecidos. (El viajó junto contigo la última vez que partiste de acá). Por otro lado sigue la presión de los organismos de seguridad sobre el Mir, con no muy buenos resultados para el Mir.

En cuanto a la consulta, esto ha sido una mezcla de fraude, de intimidación y de crear confusión. Hay un pequeño equipo trabajando en un estudio acerca de este acto. Te adjunto lo primero que ha sido elaborado. El interés de realizar este trabajo no es hacer una investigación para algunos intelectuales, sino que ella pueda ser utilizada prácticamente. Por esto, te la envío a tí, para que tu le des el destino que encuentres conveniente, y para que nos des tú opinión respecto a la conveniencia de continuar más adelante. Como pasos siguientes de este trabajo se ha pensado en: a) profundizar la investigación; b) realizar un análisis del papel que tuvieron los Medios de Comunicación Social en este acto (antes y después); c) efectuar una encuesta - en la medida que es posible- a una muestra de personas que votaron para ver cómo los afectó esta presión psicológica y cuál fué su reacción; d) realizar una mesa redonda con profesionales de diferentes disciplinas para analizar todos los elementos recogidos. Me parece que por el enfoque que se ha tomado, analizar el aspecto psicológico, comprenderás quienes forman parte del equipo. Te insisto que nos interesa tú opinión respecto a la utilidad de continuar esto para una justa valoración de la Consulta o para actos semejantes que pueden ocurrir aquí o en otros lugares. Igual que en la Consulta contéstanos simplemente: SI o NO.

Tengo entendido que te informaron telefónicamente acerca de la reacción , o mejor dicho no reacción, de las Iglesias frente al ataque al WCC. Es triste, pero hubo excusas diciendo que el ataque había sido a la Vicaría y no al WCC.

Hemos continuado las reuniones entre las instituciones amigas, aunque han debido postergarse algunas acciones más concretas, debido a la situación general. En todo caso se mantiene el deseo y el espíritu de continuar adelante.

Te adjunto un documento episcopal, no muy claramente obtenido. Gracias por tu constante apoyo y te ruego transmitir mis saludos a tu familia y a todos los amigos.

Fraternalmente,

Claudio González U.